

Batasuna tacha de escándalo el auto de Garzón y cree que refleja «el guión escrito en Moncloa»

La abogada Jone Goirizelaia considera que con la encarcelación de los dirigentes de Batasuna se instaure «un estado de excepción jurídica» mientras que Fernando Barrena remarca la inspiración política de la operación, anunciada por el Gobierno a los observadores internacionales.

En el marco de una comparecencia ante los medios de comunicación en Donostia, la abogada Jone Goirizelaia calificó de «auténtico escándalo» el contenido del auto emitido por el Juzgado Número 5 de la Audiencia

Nacional por el que se decreta prisión para 21 de los 23 detenidos en la operación contra Batasuna, para cuatro de ellos eludible bajo fianza. Goirizelaia remarcó que el auto impone «la indefensión jurídica total» ade-

EDITORIALA >12

La realidad desborda el discurso

más de presagiar, por su carácter expansivo, nuevas actuaciones represivas. Por su parte, Fernando Barrena ahondó en que el auto, como la operación, responde a un guión político pre-determinado. >2-7

ANÁLISIS

IÑAKI IRIONDO
corresponsal político

Contradicción y sinrazón

La última razia contra dirigentes de la izquierda abertzale carece de explicación jurídica y así lo demuestra, a juicio del autor del artículo, el último auto de Garzón. Según escribe el juez, Batasuna demuestra su sometimiento a ETA al decir que «el proceso de negociación está acabado y sin posibilidad de retomarlos a corto plazo» y por hablar de «una situación de enfrentamiento». Lo mismo dijo Zapatero el 3 de julio. >6

40 URTE ETA GERO, CHE GUEVARAREN BIDEAK BIZIRIK DIRAU

Kubako Santa Clara hirian Guevararen omenez atzo egin zutuen ekitaldia. Alejandro ERNESTO | EFE

Ainara LERTXUNDI

40 urte betetezen dira gaur Ernesto Guevara «Che» hil zutenetik. Bolivian eta Kuban egin dituzten ekitaldiek argi eta garbi utzi dute berak irekitako bidea bizirik dagoela oraindik ere, bai Latinoamerikan bai munduko beste toki askotan ere. >8-11



El Nobel de Medicina premia el uso de células madre en ratones

Un investigador británico, Martin Evans, y dos estadounidenses, Oliver Smithies y Mario Capecchi, son los ganadores del Premio Nobel de Medicina. El galardón, dado a conocer ayer, les ha sido otorgado por sus logros en el campo de la recombi-

nación homóloga en células madre de ratón. Se trata de una tecnología que se utiliza hoy en día para determinar para qué sirve un gen concreto, para conocer más sobre multitud de enfermedades hereditarias y que sirve de base a la terapia génica. >27

Dos nuevas muertes elevan a 95 el número de accidentes laborales mortales en lo que va de año

La estadística de la siniestralidad laboral crece sin cesar. La falta de planes de prevención, los ritmos de trabajo elevados, la falta de formación e información y, por descontado, la alta precariedad del mercado laboral llevan a que se suce-

dan las muertes obreras. El trabajador forestal Hormando Orbex Rea, de 37 años de edad, que murió ayer al ser aplastado por un pino al aproximarse a una zona de talado, se ha convertido en el último de una larga lista de fallecidos.

Ayer también se conocía la muerte de Borys Podolets, de 43 años, en un accidente no traumático que le sobrevino en su primer día de trabajo, el jueves pasado. 95 trabajadores han muerto en lo que va de año en Euskal Herria. >28